

Impuls für die Woche

Der Gott der Wüste

Ein Sturm in der Wüste, von keinem Baum gebremster Wind, der mit sich Sand und Staub trägt, das kann die Grunderfahrung der Menschen in der südlichen Sinai-Halbinsel sein, wo die alttestamentliche Vorstellung von Gott ihren Ursprung hat. JHWH, der Gott der Väter Abraham, Isaak und Jakob „stammt“ aus der Wüste. Die Dynamik des Sturmgottes beherrscht die Geschichte Israels. Er ist Gott im Vorübergang, im Pascha – dem Vorübergang des Herrn.

Das sollte unsere Vorstellung prägen. Doch wir hören sofort das Gebot: „Du sollst Dir kein Bildnis machen!“, und löschen jeden Versuch einer Vorstellung aus unserem Kopf. Das lebendige Wort „Gott“ ersetzen wir durch die tote Buchstabenfolge G-o-t-t, die dann zum Platzhalter für unsere leeren Gedanken wird, und nehmen damit der Kirche ihre Bedeutung.

Dr. Jürgen Heinze, Pfr.

